

- Communiqué de presse -

Mercredi 18 avril 2012

**Le Pape Benoît XVI reçoit la bande dessinée
sur la vie de l'abbé Jean-Baptiste Fouque,
fondateur de l'Hôpital Saint Joseph**

Le 18 avril 2012, Antoine d'ARRAS, Directeur du Développement et de la Philanthropie de la Fondation Hôpital Saint Joseph, a remis au Pape Benoît XVI, au nom de l'Union des œuvres et amis de l'abbé Fouque* et du Président de la Fondation Hôpital Saint Joseph, un exemplaire de la bande dessinée consacrée à la vie et l'œuvre de l'Abbé Jean-Baptiste Fouque, le Saint Vincent de Paul marseillais.



Cette rencontre a eu lieu à l'occasion de l'importante étape de la publication à Rome de l'ensemble des éléments (Positio) qui vont dans le sens de la béatification de l'abbé Jean-Baptiste FOUQUE.

Après près de 8 années de travail minutieux pour inventorier, compiler, organiser l'ensemble des éléments relatifs à la vie, les pensées et écrits, les œuvres fondées ou soutenues par l'abbé Jean-Baptiste Fouque tout au long de sa vie, le Père Bernard Ardura, Président du Comité Pontifical pour les Sciences Historiques (Vatican) et Postulateur de la cause en béatification de l'abbé Jean-Baptiste FOUQUE, a réalisé l'édition de la Positio en vue de l'étude par la Congrégation pour la cause des Saints de la possible béatification de l'Abbé Fouque.

Tout au long de son existence, simple vicaire paroissial, l'abbé Jean-Baptiste Fouque n'a eu en effet de cesse de venir en aide aux plus pauvres, aux plus fragiles : jeunes filles isolées, garçons sans famille, personnes âgées, mineurs délinquants, handicapés mentaux.

Il a créé l'Hôpital Saint-Joseph, premier hôpital gratuit pour les nécessiteux en 1919, devenu aujourd'hui le premier Hôpital privé à but non lucratif de France par l'activité.

Son souvenir et son œuvre sont toujours chers au cœur des Marseillais, quelle que soit leur confession.

CONTACTS PRESSE :

Karine YESSAD - Directrice de la Communication Groupe Saint Joseph Marseille

Tél. : 04 91 80 68 68 - Mobile : 06 16 96 23 32- Email : kyessad@hopital-saint-joseph.fr

Le téméraire de la Charité

La bande dessinée « JEAN-BAPTISTE FOUQUE, LE TÊMÉRAIRE DE LA CHARITÉ » a été réalisée par l'Union des œuvres et amis de l'abbé Fouque (qui rassemble l'ensemble des associations créées par l'Abbé Fouque), avec le soutien de la Ville de Marseille et de la Banque Martin Maurel, pour rendre hommage et faire connaître l'œuvre de générosité et d'attention à l'autre que ce prêtre marseillais au grand cœur (mort en 1926) a poursuivie toute sa vie.

Les auteurs (Dominique et Pierre Bar) ont rendu par ce travail un hommage grandiose à un futur saint, admiré tant par les chrétiens que par des personnes de toutes convictions.

La Bande Dessinée est préfacée par Mgr Georges PONTIER, archevêque de Marseille, M. Jean-Claude GAUDIN, Sénateur-Maire de Marseille et le Père Bernard ARDURA, Président du Comité Pontifical pour les Sciences Historiques (Vatican) et Postulateur de la cause en béatification de l'abbé Jean-Baptiste FOUQUE.

Deux prix ont été décernés en 2011 à cette bande dessinée :

Le Prix Gabriel 2011 (Belgique) de la meilleure BD chrétienne francophone et le Prix du Docteur Charles Toinon 2011 dans la Classe des Beaux-arts attribué par l'Académie de Marseille.

* **L'Union des œuvres et amis de l'abbé FOUQUE** rassemble les fondations et associations créées par leur fondateur commun et les paroisses où il fut prêtre.

Son but est de faire perdurer et promouvoir l'esprit de charité de l'abbé Fouque au sein de ses œuvres, faire connaître l'abbé Fouque et ses œuvres, faciliter l'entraide et les échanges entre les membres de l'Union et œuvrer à la béatification et à la canonisation de l'abbé Jean-Baptiste Fouque.

L'Union est composée de :

- l'association Les Amies du Foyer,
- l'Association Fouque (anciennement Association Jean-Baptiste Fouque pour l'Aide à l'Enfance : Les Saints-Anges, Le Centre JB Fouque, Le Foyer Concorde, Le Centre Rochefonds, L'IME Les Ecureuils, Le Foyer Callendal, Le SEAP, L'IME Saint-Ange - Montfavet, Le centre La Louve - Aubagne),
- le Cours Saint Thomas d'Aquin,
- la Fondation Hôpital Saint Joseph,
- l'Association Hôpital Saint Joseph de Marseille (Hôpital Saint Joseph, la Maison Fernande Berger, l'IFSI Saint Joseph - Croix Rouge),
- la Maison de Retraite la Salette-Montval,
- la Résidence Marengo,
- le Foyer Marie-Louise (A.F.O.R),
- l'École Perrin Sainte Trinité,
- la Musique des Amis Réunis - Auriol,
- le Cercle Saint Pierre - Auriol,
- la Paroisse Sainte Trinité - la Palud,
- la Paroisse Saint Pierre d'Auriol.

Photo : © Servizio Fotografico - L'Osservatore Romano.

CONTACTS PRESSE :

Karine YESSAD - Directrice de la Communication Groupe Saint Joseph Marseille

Tél. : 04 91 80 68 68 - Mobile : 06 16 96 23 32- Email : kyessad@hopital-saint-joseph.fr